

SONETO

Para mi querido amigo Carlos del Rosal, que nació en El Pito.

Bendigo tu tierra, la tierra sombría, plantel de guerreros de rudas hazañas, la de excelsas cumbres y verdes montañas, donde está la cuna de la Patria mía.

Bendigo sus auras de tiernas canciones, que dicen carifios de castos hogares en las suaves lomas de aquellos pomares de rústica usanza y ardientes pasiones.

Bendigo tus glorias, oh tierra asturiana, que rima en sus coplas la gentil praviaña por prados, riberas y rubios malzales...

Mas a tus encantos... ni pongo ni quito, y encuentro un reparo de bellezas tales: el nombre del pueblo, que se llama El Pito.

C. DE L. GLAUDERÓ.

Bilbao.

DE GUIJUELO

Al pueblo de Béjar

Habiendo querido crear hostilidades entre el pueblo de Béjar y Guijuelo el periódico *El Bejarano*, reunido el vecindario en el Ayuntamiento, fué acordado por unanimidad mandar al señor alcalde el siguiente telegrama para demostrar una vez más la fraternal amistad que une a los dos pueblos.

El telegrama es como sigue. «Señor alcalde Constitucional de Béjar: Reunido vecindario, presidencia Ayuntamiento, asamblea popular, acuérdase elevar unánime protesta compañía del *Bejarano* para crear hostilidades. Béjar Guijuelo.

Esta villa tiene sus intereses compatibles con la riqueza prosperidad, Béjar desea vivir fraternal amistad con esa ciudad, sin que se haya pensado ni se puede jamás mermar legítimos intereses, Béjar y rango oficial a que tiene derecho por su historia y por la importancia de su vecindario, de su comercio y de su industria.

Rogámonse comunique pueblo bejarano nuestra simpatía y haga pública esta sincera y unánime manifestación de afecto de nuestro pueblo. —El alcalde, Domingo Julián».

Guijuelo, 6-IV-1916.

Los leoneses partidarios del señor Merino, han protestado telegráficamente ante el Presidente del Consejo de Ministros de que a su jefe el conde de Sagasta, se le llame perturbador de la política por no tolerar la aplicación del artículo 29 en favor de Azorrate.

La conducta insoportable de los republicanos y socialistas de la capital amparados por el señor Azorrate justifica sobradamente, dicen ellos, la actitud del conde y de sus amigos.

Y este añaden debiera saberlo el ministro de la gobernación, señor Alba, tan monárquico y... tan consejero de la corona.

El sinapismo preparado en la farmacia de don Fernando es de los que levantan ampollas.

El mitin de anoche

Los republicanos de Salamanca celebraron anoche un mitin de propaganda electoral.

El señor González de la Calle presidió el acto, y parece que su seriedad la imprimió a los señores Giral y Morat; casi otro tanto podríamos decir del señor Anaya.

Pero este mitin tuvo otra parte. En primer lugar y como rompiendo marcha, habló un socialista, que es la cosa más pintoresca de cuantas hemos conocido.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Salamanca, trimestre... 3.50 Pesetas
Fuera de ella, trimestre... 4.00 Pesetas
Se admiten anuncios, esquelas de defunción y recordatorios, a precios correspondientes.
PAGOS ANTICIPADOS
Número suelto: 5 céntimos

El manifiesto de los republicanos

Firmado por el Comité de Unión Republicana, se ha repartido profusamente el manifiesto electoral en que proclaman candidato por este distrito de Salamanca al «hombre bueno y honrado», don Roberto Castrovido. Si fuera tan sólo ese manifiesto un ensayo de literatura republicana, no perderíamos el tiempo en comentarlo; pero hay en él un desconocimiento (aunque sea, una ignorancia tan supina de la Historia que no es posible dejar de citar en la piqueta uno de los párrafos más desafortunados (?) digámoslo así, de ese desdichado documento electoral.

«Y sobre todo esto—dicen los señores del Comité de Unión Republicana—, nuestra actuación es un movimiento de viril protesta contra la farándula política de rebelión contra el calamitoso estado de nuestra hacienda; de nuestro ejército, de nuestra administración que medio siglo de régimen monárquico han traído a la actual situación a esta pobre España tan sumida en modorra, tan triste, tan ignorante y tan hambrienta».

Esto se llama sencillamente o escribir para chinos o mentar la saga en casa del ahorcado. Porque nunca, desde los aborígenes de nuestra Historia hasta estos días menguados en que nos ha tocado nacer, atraveso España por un período de mayor envilecimiento ni vivió con más vilipendio que en el bochornoso e infatigable período republicano.

La República deshonró a España ante el mundo civilizado. El Cantonalismo convirtió nuestra Patria en infames behetrías de mar a mar. Pasaron, en pocos meses, por el trozo de San Fernando, Figueras, Pi y Margal, Salmerón y Castelar, como fugaces, pero fatídicos, meteoros que llevan en pos de sí la desolación y la muerte.

Fué en los nefastos días republicanos cuando se prohibió el culto público católico—pero no el protestante—, de modo que ni aun se podía administrar el Viatrico a los enfermos.

Fué entonces cuando se sublevó la marina en Cartagena y en Cádiz, declarando piratas al mismo Salmerón a los insurgentes de Cartagena. Fué en aquellos luctuosos días cuando fué expulsada la guardia civil de Málaga, Sevilla, Granada y otras provincias andaluzas. Entonces fué cuando los buenos y honrados republicanos del Cantón de Valencia se sublevaron, perpetrando los más horrendos crímenes; cuando ardían las fábricas de Alcoy, y la Internacional asesinaba villanamente a la guardia civil.

Y de la hacienda pública, ¿qué decir? Fué aquello el pozo Atron de la riqueza española. De entonces viene pesando sobre el infeliz contribuyente esa deuda abrumadora del Estado, que de día en día se hace más insoportable.

En vista de esto, ¿no es verdad que esos señores del Comité parecen como que escriben para chinos o les place mentar la saga en casa del ahorcado? ¿Se quieren que comulgásemos con ruedas de molino, haciéndonos creer que España va a ser, bajo el Gobierno de la República cantonalista, federal, sinagmática, conjuncionista, una nueva Jauja, más feliz y venturosa que la señalada por el poeta? ¿Ni que estuvieramos avecinados en la China para venirnos con semejantes Manifiestos electorales!..

HETZ KAPLAN.

Crónicas cortas

DE CHACHARA MADRILEÑA

El alcalde de Madrid está haciendo méritos para subir. Y subirá, vaya si subirá.

A muerte y embargo preventivo está persiguiendo a los moro os ca seros, cosa que tiene muy su cuidado al pueblo de Madrid, aunque no a los ediles que le reorientan.

En un sólo día decretó [diciendo embargo], y cuantos que aún falta la lista grande [Aizal] En un sólo día se han registrado

en Madrid 80 casos de viruela y está empezando la epidemia. ¿Qué culpa es con sus méritos?

El no haber comenzado la campaña higiénica, descuidando los innumerables focos infecciosos desalojando viviendas inhabitables, construyendo casas baratas y mil y mil medios con que puede contar el Ayuntamiento y de los que se vale siempre el Municipio cuando no es el bien común el que persigue.

Más méritos: el no haber contribuido ni poco, ni mucho ni nada, al abaratamiento de las subsistencias, emprendiendo inexorable campaña contra los acaparadores e intermediarios que arruinan al país, enriqueciéndose los muy pillos, ejerciendo una escrupulosa y rigurosa policía de los alimentos en el número, peso, calidad y medida.

Cuando hice el recuento de la gestión realizada por el señor Ruiz Jiménez en los cuatro meses que lleva de presidente del Municipio, dije para mí—he ahí un personaje cortado para ministro.

Y en efecto; no sería aventurado el afirmar que el Gobierno, pasadas las elecciones, le endigara una cartera al alcalde madrileño.

Para propagandas electorales, los republicanos no se contentan con pegar pasquines por todas las calles de Madrid llamando «zurriburri monárquico» a mauristas, conservadores, liberales y demócratas unidos, quienes, según los del gorro, han llevado a España al deplorable estado en que se encuentran y añaden: «otorgarles el voto es hacerse cómplice de un crimen de lesa patria».

Y en más a la; un portero de la Cava Alta protestó de que en la fachada de su casa se pegaran semejantes «porquerías» pero la mujer que los pegaba (sería la Niña) llamó en su auxilio a su marido que golpeó despiadadamente al portero.

Y, como si estuvieran de acuerdo guardias y republicanos, unos y otros cooperaron a este acto noble, de sinceridad electoral aquellos, brillando por su ausencia y éstos enviando de representante al marido u lo que sea de la pegadora.

Mariano de Cavia el fácil y ameno cronista de *El Imparcial*, pone el grito en el cielo comentando la trágica muerte del maestro Granados.

En su virtud solicita del Gobierno de España una especial protesta, exigiendo al Gobierno del Kaiser una fuerte indemnización en metálico para los hijos del malogrado compositor, por haber arrebatado verdaderas joyas futuras al arte musical español.

Ya lo hará y con creces Alemania, don Mariano, sin necesidad de los lamentos.

Y ahora se me ocurre preguntar ¿describiría lo mismo Cavia si el buque donde se embarcara Granados hubiera sido torpedeado por los franceses o por los ingleses?

Dice *La Mañana* que el decoro nacional pide que no se quede sin acto el señor Alejandro (s) Lerroux.

Ja, ja, ja, no me haga usted de rei, señor Julián.

Lo que pide el decoro nacional es que no ensucie los escafios del Congreso el Príncipe del Paralelo, y otras cosas más gordas pide, que me callo.

PIKADILLY.

Madrid, 6-IV-1916

MIRANDO A LO ATRÁS

¡Dicen que hoy se ha suicidado un hombre!

¿Por qué no aguardaría a hacerlo después de los Ejercicios espirituales que hoy mismo empiezan?

Porque en ellos se meditan y resusitan con mayor acierto los asuntos graves y trascendentales. Y el de acabar la vida es el principalísimo.

Lo peor es que seguramente habría mudado de parecer, porque a la luz de las verdades eternas, que nunca brillan con mayor esplendor ni se graban más hondamente que en los Santos Ejercicios, se ve la lecura de tal resolución y se encuentra la resignación cristiana para conllevar nuestras penas y trabajos.

vela bien a las claras que el apasionamiento de los partidistas de uno y de otro candidato, pudiera conducirlos a extralimitaciones que a todo trance deben evitarse.

He aquí ahora el texto de todo el telegrama recibido a las diez y ocho:

«Esta hora telegrafio gobernador civil lo que sigue: Comunicanme los alcaldes de Béjar y Candelario su telegrama. Mis amigos inspirándose en mi conducta, cumplirán lealmente sus deberes de ciudadanía. Aunque no estén ya hechos los nombramientos de delegados, está ya en Béjar todo el numeroso personal reclutado para ello en Peñaranda, con manifiesto disgusto de los bejaranos, que amantísimos de su libertad e independencia, saben respetar las de los demás. Por desconocer U. S. este pueblo, obligarle quizá a utilizar medios contra los que siempre se reveló Béjar, y que jamás, ni aún en los tiempos vergonzosos de la política española, se emplearon por ningún candidato. Estoy tranquilo y satisfecho de mi conducta y la de mis amigos, y sabré defenderme ante los tribunales de los que faltan a la ley, por muy alto que sea el infractor. —Villalobos».

Villalobos se queja de presiones oficiales contra el empleadas, para derrotarle en Béjar.

Y no debe ser esto.

Contra Fili nadie tiene agravios que vengar. Es bondadoso, simpático, inteligente y llegaría a sobresalir en el Congreso, si allá le llevarán sus electores.

Lo que hay es que el reformismo está de malas y que Villalobos tuvo la desdichada ocurrencia de prestar se como reformista en Béjar.

Y claro, cuando en Asturias está para ahogarse don Melquiades y rechazan en León a don Gumerindo no podía esperarse que en Béjar pasara esa oposición el amigo Villalobos.

¡Que no ha de ser el discípulo de mejor condición que los maestros!

La antigua canción

(Por telegrama)

COPENHAGUE

Según el periódico que ve la luz en Moscú, *Russkoje Slovo*, han sido llevados a cabo, en Rostow, a orillas del Don, registros domiciliarios en dieciséis casas comerciales, para comprobar irregularidades en el suministro de cereales.

Fueron encontrados documentos comprometedores, principalmente en la Compañía Americana de Máquinas sembradoras.

Se esperan numerosas detenciones, pues el ministro del Interior, Chwostow, ha ordenado se proceda severísimamente.

Las elecciones en Béjar

Empeñadísimo y cada vez con mayores enconos, se sostiene la lucha electoral en Béjar. La excitación de los ánimos aumenta de día en día y de temer es que en el día de la elección tengamos que lamentar algunas escenas de violencia, si la calma no torna antes a los espíritus.

Incumbe principalmente a los directores de uno y otro bando combatiente, el procurar la serenidad y la mayor corrección posible por parte de todos en el ejercicio de los derechos que las leyes les reconocen; pero la garantía de éstos, es obra de la autoridad que seguramente no querrá dejarlos abandonados y sin la debida protección, supuesto que ésta sea reclamada por cualquiera de los candidatos.

El señor Villalobos nos remitió anoche el siguiente telegrama que publicamos con las mismas salvedades hechas en el que ayer dimos a conocer a nuestros lectores. Es como una réplica al enviado por el señor gobernador civil a los alcaldes de Candelario y Guijuelo y re-

Huelga en una fabrica de municiones rusa

(Por telegrama)

SAN PETERSBURGO

La huelga en las fábricas de Putilow, es atribuible, según dice el *Rjetsch*, a la negativa de los propietarios a retirar del trabajo a las mujeres y a conceder un aumento de jornal del 20 por 10.

Llegada del general Espinosa

En el tren de Ciudad Rodrigo, que tiene la entrada en ésta a las nueve y media de la noche, llegó ayer el bizarro general señor don Francisco H. Espinosa, después de haber presentado la Jura de la bandera en la vecina ciudad micróbigena.

Acompañando al ilustrado viajero, llegaron también sus ayudantes y buen número de amigos. Venía también la bandera del regimiento de Toledo, la escolta de la misma y la banda de música.

En la estación esperaban a los dignos militares, un buen número de comisiones civiles y militares y un escuadrón de Albuera.

El bizarro general permanecerá el día de hoy entre nosotros, habiendo visitado esta mañana los centros docentes.

Con objeto de obsequiar a los salmantinos, la banda dará hoy un concierto en el kiosco de la Plaza Mayor de siete a ocho y media a cuatro de la tarde.

Sean bienvenidos los ilustres huéspedes.

CONSPIRACION EN MADAGASCAR

(Por telegrama)

ROTTERDAM

Por detalles sobre conspiración descubierta en Madagascar contra la dominación francesa, se deduce que los oficiales y empleados franceses, habían de ser envenenados proponiéndose los soldados indígenas después un levantamiento general.

¿Qué hacen las Marías?

No pretendo, carísimos lectores de EL SALMANTINO, dar a conocer las obras de celo y de piedad, que tan santa y benemérita institución viene ejerciendo en esta diócesis desde que se fundaron bajo las órdenes de su dignísimo director.

En las columnas de este periódico, netamente católico y entusiasta de toda obra que sirva para encauzar a la sociedad en los derroteros que conducen a Cristo, leemos con frecuencia grandes listas de actos fervorosos de piedad y caridad ardiente realizados por las Marías junto a las gradas de los Tabernáculos de nuestras Iglesias pobres.

¡Cuántos sagrados que se han visto por ellas adocenados como así conviene a la dignidad de El, que en ellos mora, os lo podrían decir mejor que yo!

Sin necesidad de oír su crónica mensual, órgano de la Asociación, ni parar mientes en la magna asamblea, celebrada en la parroquia de San Martín el día 27 del pasado, donde las Marías alentadas para sus nuevas empresas por nuestro Excelentísimo Prelado, vieron con satisfacción en un resumen admirablemente hecho por la aurea pluma del infatigable señor Romero, que no en vano van por los pueblos esparciendo la semilla del bien, aunque ello sea a costa de grandes sacrificios.

Sin necesidad de eso repito, estamos convencidos de la acción constante de las Marías, que no aban-

Federación de los maestros

La comisión permanente del Consejo central de la Federación Católica Nacional de los Maestros Españoles, ruega muy encarecidamente a todos los compañeros federados que hayan cambiado de domicilio desde que enviaron su adhesión, que remitan a la mayor brevedad su nueva residencia a San Lorenzo, 10, Madrid, al objeto de ponerles en relación con la Asociación de su partido o provincia.

Los que no estén enterados si en su partido o provincia hay Asociación, que hagan lo mismo.

Unos y otros pueden mandar sus señas por medio de tarjeta o en un papel, sin firmar, en sobre abierto y sello de cuarto de céntimo.

Los que sepan que en su partido no hay Asociación unida a la Federación general, pueden pedir los impresos necesarios para formarlas y hacer la propagandas, los que recibirán a la mayor brevedad.

Por la Comisión, Manuel Prieto,

POR TELEGRAFO

denan a Jesús hasta acompañarle en las soledades del Calvario.

Pero es mi objeto decir algo de esta otra labor privada, que ejercen las Marías cada una de por sí, en la que azudadas por la inmensa caridad que poseen, extienden su radio de acción más allá del círculo señalado y redoblando sus esfuerzos socorren a otros asagrarios más que el suyo (y es de la que aquí producen testimoniar).

Se, de una María, que sin ser de esta Sagrada ha mandado en poco tiempo a nuestro Económico tres remesas de cositas, que ella ha podido adquirir pidiendo aquí y allí (porque ella es pobre), con lo cual se ha remediado en algo esta ignominiosa falta de un sobrolado (Dios se lo pague) No revelo su nombre porque se ofendería su humildad; pero no me extraña su ardiente celo viviendo como vive en compañía de un apostol del bien, ministro del Señor en una casita adosada a ese Asilo, donde hallan reposo y bien estar muchos ancianos desamparados, y una constante comunicación con esos angeles de la Caridad, que por amor de Dios y vocación espontánea se convierten en Hermanitas de los Pobres.

El corresponsal.

Cabezavellosa, V-IV-1916.

De Alba de Tormes

La fiesta del Arbol.

Ayer se celebró en esta villa la patriótica fiesta del árbol, haciendo resaltar el esplendor de la fiesta la presencia de nuestro culto Inspector don Eladio Egudero, al paso que la denigraban ciertos agentes de vigilancia, cuya falta de religión y cultura me reservo por no molestar a mis lectores, limitándome solamente a repetir muy claro el adagio que dice: «No tienen la culpa los novillos sino quien los puso en el portillo.»

A las cuatro de la tarde reuniéronse en el Ayuntamiento las autoridades, corporaciones, entidades y demás personas invitadas; el párroco de esta villa, don Manuel Monzón; el Juez de instrucción, el Juez municipal, el señor alcalde y conyales, el teniente de la Guardia civil, don Fulgencio Salinero, delegado de sanidad; por el Circuito eclesiástico, el presidente, don Eufemio Vicente; por el de la tertulia, don Juan González; por el Casino, don Diego Mosquete; el Jefe de la cárcel, don Isidoro Alario; el sobresaliente de obras, don Marcelino Hernández; don Florentino Rivero y nuestro buen amigo, el culto sacerdote, don Rodrigo Salaz.

Reunidos y formados los niños y niñas de todos los colegios particulares y escuelas públicas en la Plaza Mayor, se pusieron en marcha dirigiéndose al bulevar, llevando todos consigo la insignia de la patria y cantando, a los acordes de la banda, el himno de la fiesta del árbol.

A pesar de lo desapacible que estuvo la tarde y asistiendo a la dificultad que ofrecía el «clerzo», se verificó el acto de la plantación de árboles con la mayor solemnidad, cuyo entusiasmo infantil dejó grabados en nuestros corazones gratos e impercederos recuerdos.

En las escuelas.

Encaminándose después a las escuelas, demostraban los chicos una verdadera alegría, digna de alabanza, con sus armoniosas voces, dirigidos admirablemente por sus profesores, cuyos inimitables trabajos hacían aumentar considerablemente el esplendor de la fiesta. Cierta agente de vigilancia trata de contenerlos cogiendo despiadadamente a las personas que allí había y provocando frases de escándalo delante de las criaturitas, pase por primera vez pero en la segunda el señor alcalde no por decoro sino por educación, no castiga como es debido tales acciones, no saltará quien lo haga.

Hace uso de la palabra el señor Inspector lamentándose hacerlo en momentos tan críticos donde es imposible restablecer el orden. Disimule el señor Inspector, pues todo obedecía al entusiasmo propio de las madres al ver a esos hijos de sus entrañas con la bandera en la mano, ensalzando a la Patria, que aman sin comprenderla. Terminó el acto con las palabras del señor Monzón.

El corresponsal.

La redacción de EL SALMANTINO da las gracias al señor alcalde por el comportamiento que ha tenido

Recibida a las seis de la mañana.

Madrid.

Junta de transportes.

Ha celebrado una reunión la junta de transportes navieros.

Se trató de los torpedeamientos y de la necesidad de amarrar los buques si la bandera española no sirve de garantía.

En este caso la junta declararía su irresponsabilidad por la falta del cumplimiento en las concesiones de los fletes reducidos.

El director de Comercio señor Marqués de la Cortina, asintió a las manifestaciones de los navieros.

También se acordó elevar la protesta correspondiente, por el torpedeamiento del «Vigo».

Otros acuerdos.

Se acordó pedir la supresión de los derechos del azúcar para facilitar su exportación.

Por último, se pidió se concediera la reducción en el precio de los fletes.

París.

Discusión de un proyecto.

En la Cámara se ha discutido un proyecto presentado por el ministro de la Guerra.

Después de presentado, el citado ministro, declaró la situación militar actual.

Añadió que los enemigos saldrán de Francia después de contar inmensas pérdidas.

La Cámara aplaudió con entusiasmo su discurso.

El diputado socialista Violette manifestó su disconformidad con el proyecto.

Pidió que se devolviera a la comisión del Gobierno.

La proposición de Violette fué aprobada por 254 votos contra 218.

El resultado de la votación produjo gran agitación.

Lo que dice el presidente.

Al principio de esta sesión el presidente, en medio de un gran silencio, hizo un cumplido elogio del diputado coronel Driant, muerto en el frente de Verdun.

La Cámara entera se asoció a las manifestaciones de elogio que hizo el Presidente.

Nauen.

Comunicado oficial alemán.

El cuartel alemán general dice lo siguiente:

En San Eloy, después de violenta lucha, ocupamos algunas posiciones que estaban en poder de los ingleses.

En las Argonas los franceses, después de explotar algunas minas, atacaron nuestras trincheras.

Todos sus ataques fracasaron.

En Avocourt, igualmente rechazamos otros intentos de ataque.

La lucha en Oriente.

En el teatro oriental los rusos fracasaron en sus ataques efectuados en la región Sur del lago Mareoz.

París.

Comunicado oficial francés.

En Bélgica, la artillería pesada ha bombardeado las organizaciones de Midlekerke.

Al Oeste del Mosa, después de fuerte bombardeo, los alemanes atacaron con violencia nuestras posiciones.

Al Sur del pueblo de Haucourt y en un frente de dos kilómetros, el fuego francés los detuvo.

Sufrieron numerosas bajas. Entró Bethincourt y la co-

ta 265, bombardearon nuestras posiciones en el Woevre; la lucha de la artillería ha dispersado algunas concentraciones alemanas.

En el resto del frente, ha continuado el cañoneo acostumbrado.

Noticias de provincias

Oviedo.

Continúa 'a propaganda electoral.

El señor Mella ha marchado en automóvil a Labiana.

Pronunció un discurso ante enorme multitud, que le aplaudió con gran entusiasmo.

Almorzó en casa del doctor Gutiérrez Cortina.

Incidente en el viaje

Después del mitin de Labiana, marchó a Moreda.

El mal estado de la carretera hizo que se atascara el automóvil.

Continuó el viaje andando hasta el ferrocarril miner de la Hullera española.

La dirección de esta empresa le ofreció la maquinilla férrea.

El discurso pronunciado en Moreda, produjo ferviente entusiasmo.

Por la noche pernoctó en Ujo, descansando en la casa del médico señor Comas.

El señor Mella, a consecuencia del excesivo trabajo de estos días y de las mojaduras que ha recibido, se halla indispuerto.

Se muestra satisfecho de la buena acogida que en todo el distrito se le dispensa.

Ferrol.

El señor Obispo de Mondoñedo, restablecido.

Restablecido totalmente de la afección pulmonar que le retuvo en el lecho más de un mes, ha salido hoy para Mondoñedo el virtuoso Prelado de la diócesis, doctor Juan José Solís.

Se le ha hecho una calurosa despedida.

Cádiz.

Cinco naufragos del velero «Amalia».

Ha llegado el vapor «Llovera» con cinco naufragos del velero «Amalia», que se dirigía de Tánger a Sevilla con un cargamento muy importante.

Al llegar frente a San Lúcar se le declaró una vía de agua y se hundió.

Almería.

Un muerto, un herido y varios edificios dañados.

A las cuatro de la tarde se ha desencadenado una gran tormenta, empezando con un aguacero y terminando con una terrible granizada.

En pocos minutos las calles quedaron cubiertas de granizo de gran tamaño.

Un rayo que cayó en el cortijo de Jaul Bajo, propiedad de don Antonio Andújar, mató al porquero Juan Martínez, de once años, que se guareció en el soportal.

A una niña de diez años, le fracturó una chispa eléctrica el lado izquierdo, contusionando a Antonio Andújar, de setenta y dos años.

En otros edificios del exterior, también ha producido daños grandes la tormenta.

Castellón.

Contra los espectáculos inmorales

En Benicarló las señoras católicas se presentaron al alcalde para protestar se permita un espectáculo inmoral que viene exhibiéndose en el teatro Circo.

Le pidieron permiso para celebrar una manifestación, y como les fuera negado, se reunieron al anochecer numerosos grupos de hombres y mujeres que recorrieron las calles dando vivas a Jesucristo y al patrón del pueblo, y dando muertas a la inmoralidad.

Al llegar al domicilio del alcalde, fueron disueltos por la fuerza pública.

Amsterdam.

El Báltico sembrado de minas.

Comunican de Bergen, refiriéndos a unos marineros desembarcados en aquella plaza, que según sus informes, todo el mar Báltico está sembrado de numerosas minas, que hacen en un todo imposible la navegación por aquellas aguas.

Atenas.

Buque inglés a pique.

Un submarino austriaco ha torpedeado y echado a pique al vapor inglés «Jon-Pitchard».

San Petersburgo.

Comunicado ruso del Cáucaso

En la región del litoral, los turcos han intentado nuevamente atacarnos, fracasando todos sus intentos por nuestro fuego de granadas de mano.

En la región de Tchorth superior, nuestros elementos desalojaron a los turcos de sus posiciones fortificadas y progresaron hacia el Oeste.

En el valle de Terdjane, el enemigo atacó en un dilatado frente, siendo rechazado en todas partes.

Londres.

Reclutamiento militar en Londres.

En el Consejo de ministros celebrado en estos últimos días se trató en toda su extensión del reclutamiento militar.

La situación creada por este y otros asuntos de la guerra, hace difícil la vida del actual Gabinete inglés.

De todos modos, todo depende de la actitud que, frente al Gobierno, adopten las huestes del partido conservador británico.

París.

Evacuación de Reims.

Asegura Le Journal que en vista de que los bombardeos de las fuerzas germánicas son cada día más furiosos contra la plaza de Reims, se ha ordenado la inmediata evacuación de esta ciudad.

Movimiento de tropas.

Se ha confirmado el paso de numerosos trenes por la plaza de Metz, conduciendo grandes masas de tropas de refresco enemigas.

También se sabe que el Kai-

ser se halla todavía en el frente de Verdun.

Se afirma que las tropas alemanas en este frente, ya no atacan en grandes núcleos cerrados, sino en extensas líneas escalonadas que obran independientemente.

El último reciente bombardeo contra las defensas francesas de Haucourt duró veintidós horas.

En esos ataques halló la muerte el general alemán von Schonberg.

Prnsa Asociada

Importantísima declaración Pontificia

El eminentísimo Cardenal Miffi, arzobispo de Pisa, que es actualmente en Italia el por-astandarte de la gran Cruzada a favor de la Buena Prensa, ha consultado a la Santa Sede sobre los medios de impulsar eficazmente y favorecer esta gran obra, y en contestación a esta consulta la Sagrada Congregación del Concilio acaba de dirigir al eminentísimo Purpurado un documento notabilísimo del cual nos da cuenta el Observatore Romano con fecha 23 de Febrero último. Nosotros nos apresuramos a recogerlo en estas columnas, por que en él se transparenta admirablemente el pensamiento de la Santa Sede y su vivo interés a favor de la gran obra de la Buena Prensa. El párrafo sustancial del documento que tras subrayado el Observatore Romano, dice textualmente:

«Siempre que los reverendísimos Ordinarios tengan fondos disponibles con destino a obras pías o de beneficencia, con tal no obstante que no estén gravados con cargas de Mises o con obligaciones específicamen

te determinadas por los pios donantes o fundadores pueden dedicarlos a beneficio de la Obra de la Buena Prensa, cuya necesidad en los calamitosos tiempos que pasamos es su prema, necesitando por este motivo la más cariñosa solicitud por parte de la Santa Sede.»

Segura mente esta declaración pontificia llenará de satisfacción a muchos reverendísimos Prelados, a quienes se abre con ella un ancho camino por donde encauzar sus generosidades y larguezas a favor de la Grande Obra.

Téngala también presente los notarios y albaceas testamentarios y los ejecutores de mandas pías, y no olviden que, conforme al criterio de la Santa Sede, dentro de las obras pías y benéficas, entra por derecho propio la Obra nacional de la Buena Prensa y que entre todas las necesidades ésta ocupa el lugar sumo, y que el Papa lleva esta obra en las niñas de sus ojos y en las entretelas de su corazón.

BOLSA

COTIZACIONES	Día anterior.	Día de hoy.
4 por 100 Inter. al contado.	74.25	74.50
Idem fin de mes.	74.20	74.45
Idem fin próximo.		
Amorizable 4 por 100.	86.50	87.00
Idem 5 por 100.	96.9	96.80
Céculas hitas al 4 por 100.		94.25
Banco de España.	460.00	460.00
Idem Río de la Plata.		284.00
Explot. ivos.		288.00
Arrendataria de Tabacos.		371.00
Nortes.		63.35
Azucareras.		
CAMBIOS		
Francos.	88.40	88.35
Libras.	24.68	24.68

Pedicuro y Manicuro

: Servicio a domicilio :
Doctor Riesco, 2, pral.
: Peluquería Madrileña :

Lea usted y no olvide que en los Grandes Almacenes al por mayor y menor

de Pérez y Paradinas

PLAZA DEL MERCADO, 38.—SALAMANCA

existe una excepcional liquidación en artículos de la temporada de invierno.

Franclas para camisas, de 0.60 a 0.40 pesetas; idem idem, de 0.70 a 0.50; idem idem, de 0.80 a 0.60; Piqué para idem, anchos, de 0.60 a 0.40; idem seda, de 1.00 a 0.60; Ver-ales para idem, de 0.75 a 0.50; Franclas para vestidos, de 0.50 a 0.30, idem idem, de 0.60 a 0.40; idem idem, de 0.70 a 0.50; idem blusas, de 1.50 a 1.00.

LANERIA.—A pesar de la enorme subida en este artículo liquidamos Lanera para vestidos, de 0.50 a 0.30 pesetas; idem idem, de 1.50 a 1.00; idem idem, de 1.50 a 0.60; idem idem, de 2.75 a 1.50; idem idem de 3.50 a 2.25; idem idem, 6/4, de 5.00 a 3.00; Blusas franela, a 0.50 idem idem, de 1.75 a 1.00.

NUEVAS SECCIONES de ropa blanca, equipos, camisería, corbatería, mercería, adornos y perfumería, a precios económicos.

La casa que más barato vende

Fabricantes en Barcelona y almacenistas en Madrid, Córdoba, Barcelona y Salamanca.

Ropa blanca, equipos de novia, canastillas de niño, blusas de señora, vestidos, sombreritos, capotas y faldones.

VERDADERAS PRECIOSIDADES

Inauguración, en la próxima semana, de un nuevo establecimiento dedicado exclusivamente a estos artículos.

José M.ª Viñuela

PLAZA MAYOR, 45.

Camisería Inglesa, Plaza Mayor, 44.

Sección religiosa

Cultos.

Día 9.—Domingo de Pasión.—Catedral.—A las nueve y cuarto, misa solemne, conveñal y homilía. Predicará don Francisco Borrego, profesor del Seminario.

Clericia.—Santos Ejercicios. A las siete y media de la mañana, misa y meditación. Por la tarde, a las siete, rosario, plática y sermón.

Iglesia de San Julián.—Festividad en honor de Jesús Nazareno con misa solemne y sermón que predicará el reverendo padre Constante Eguía, de la Compañía de Jesús. Estará Su Divina Majestad de manifiesto todo el día, hasta las seis de la tarde, que se reservará.

Novena de los Dolores.—Se leerá en la Basílica Catedral, a las siete de la mañana y después de terminadas las Horas Económicas; en la parroquia de San Juan de Sahagún, después de la misa de las nueve y al oscurecer; en la parroquia de San Pablo, después de la misa de las nueve y media y al toque de oraciones; en la capilla de la Vera Cruz, después de la misa de las diez y media, y a las seis y media de la tarde, el sermón está a cargo de un sacerdote La Unión Apostólica. Durante el día estará el Señor de manifiesto a la adoración de los fieles.

Escuelas.—A las siete, misa. Manifiesto durante el día. Por la tarde, a las cinco y media, reserva solemne.

Función eucarística.—Adoraciones, a las cinco y media. Hermanitas de los Pobres, a las cuatro.

Clericia.—A las seis, misa y instrucción. A las diez, Congregación. A las diez y media, catecismo. A las once y cuarto, misa.

Parroquia del Carmen.—A las ocho, exposición de S. D. M., misa, instrucción eucarística, comunión y ejercicio de los Niños Tarsicianos. A las diez, función mensual de la Sacramental. Al oscurecer, rosario.

Parroquia de San Pablo.—Función mensual de la Congregación de Jesús Divino Redentor Rescatado, a las cuatro de la tarde.

Catecismo.—A las tres de la tarde, en todas las parroquias. Instituto de María Auxiliadora. Misas a las ocho, nueve, diez y once. A esta última asistirán los niños del Oratorio festivo.

Iglesia de San Esteban.—PP. Dominicos.—Santa cuaresma. A las tres y media de la tarde, santo rosario, pláticas, sermón y procesión del Niño Jesús.

Ejercicios espirituales.

Los reverendos padres González y Fernández, misioneros jesuitas, dirigirán los ejercicios espirituales de San Ignacio en la iglesia de la Clericia, para hombres solamente. Comenzarán hoy, sábado, a las siete de la tarde.

Todos los días, por la mañana, a las siete y media, habrá misa y meditación; por la tarde, a las siete, rosario, plática y sermón.

Nueva capilla.

En la semana próxima se inaugurará solemnemente la nueva capilla del manicomio provincial.

Nuestro amantísimo Prelado celebrará la misa y distribuirá la comunión a las Hermanas de la Caridad encargadas de dicho Asilo.

Centro de proyecciones.

El infatigable presidente de la Unión Apostólica, ha adquirido una linterna modernísima de proyecciones luminosas, con el fin de prodigar estas sesiones catequísticas entre los niños de la catequesis y entre los adultos de los barrios extremos y populosos de la parroquia de la Purísima.

Se nos asegura que el venerable párroco de San Pablo ha encargado otra linterna con idénticas fines.

El suceso de esta mañana

Nuevamente tenemos que dar noticia a nuestros lectores de un suceso tristísimo y del que ha sido protagonista el conocido abogado en esta, don Ramón Fradejas.

Este señor, y sin saber cómo ni por qué, cayó desde su casa, en la plaza del Mercado, a la vía pública, siendo tanta la altura y tan violento el golpe, que le causó la muerte de un modo instantáneo.

Los primeros en socorrer al infortunado señor fueron algunos dependientes del café Fornos y el guardia municipal Ramón Vicente,

el cual se dirigió sin pérdida de tiempo a la Casa de Socorro, dando cuenta del suceso a los facultativos de guardia señores Olmas y Colorado, los cuales acudieron inmediatamente, viendo que eran inútiles todos los auxilios de la ciencia, pues el malogrado señor Fradejas había ya fallecido.

Momentos después se personó el juzgado, el cual ordenó el levantamiento del cadáver y que fuese trasladado al anfiteatro de la Facultad de Medicina, donde se le practicaría la autopsia.

El suceso tuvo lugar a las seis de esta mañana.

Descansen en paz el desgraciado señor, y reciba su familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Mercados

En el último celebrado en Salamanca se verificaron pocas transacciones y estuvo muy desanimado.

Los precios fueron los corrientes: Bueyes, arroba a 21 50 pesetas. Toros, 24.

Ternera, a 26. Los bueyes de labor alcanzaron el precio de 900 pesetas.

De Sociedad

Han salido:

Para Benavente, la elegante señorita Georgia Nuñez Lamadrí.

Para Madrid, nuestro querido amigo don Luis Hidalgo García.

Para Valladolid, el culto ingeniero de la sección del ferrocarril don Teodoro Villasepeña.

Para Ciudad Rodrigo, don Angel Lorroz acompañado de su bella hija Carmen.

Para Valladolid, nuestro particular amigo el señor Riesco.

Dr. Manuel Peláez

(Médico dentista)

De regreso de los Estados Unidos, donde ha practicado larga temporada los últimos adelantos de la especialidad, ha abierto su consulta,

Plaza Mayor-Dr. Riesco, 2, pral.

—Han llegado:

De Béjar, el joven abogado don José Escalada Hernández.

Del mismo punto, el diputado provincial don Rafael González Cobos.

De Peñaranda, el propietario de aquella localidad, don Andrés de Dios.

De Avila, la distinguida señora doña María Alú.

De Ciudad Rodrigo, nuestro querido amigo don Isaac Lurueña con su distinguida y elegante hermana Encarnación.

De Madrid, el ilustre doctor en Medicina don Rafael Escorbano.

De Ciudad Rodrigo, el diputado a Cortes don Clemente Velasco y el ingeniero agrónomo don José Cascón.

De Fuentes de San Esteban, el presidente de esta Diputación provincial don Rogelio M. del Corral y señora.

De Madrid y Valladolid, la simpática y distinguida señorita, María Elena acompañada de su bellísima prima Carmen Cambón Casón.

—Hoy hace ocho años que falleció el joven farmacéutico y vecino de Alba, don Antonio Barés (que en paz descanse).

Con este motivo, se dirán misas en el convento de PP. Carmelitas, aplicadas por su eterno descanso. El próximo lunes, se celebrará en la iglesia de San Martín a las diez de la mañana el funeral cabo de año del profesor de la Facultad de medicina doctor don Pedro López Martín.

Los sacerdotes que quieran aplicar el santo sacrificio de la misa en la iglesia de San Sebastián por el alma del finado, recibirán las gracias y la limosna de tres pesetas.

—En Sequeros y a los diez y nueve años de edad, ha fallecido la virtuosa señorita Modesta Rodríguez Estrella. La distinguida familia de la finada, que contaba con numerosas amistades, ha recibido con tan triste motivo grandes pruebas de amistad y afecto.

A nuestro buen amigo don Juan Estrella acompañamos su dolor y echamos a los piadosos lectores de EL SALMANTINO el ven al Señor sus oraciones por el alma de la que en vida fue ejemplo de señoría cristiana y virtuosa.

La prensa

«El Imparcial».

Con motivo de la Asamblea de maestros que ha de celebrarse en Madrid, se ocupa de la enseñanza y de los maestros y ofrece su concurso a aquéllos. Tiene para ello *El Imparcial* una razón de patriotismo.

«Nos avergüenza, dice, ver la cifra de analfabetos y contemplar como esta primera sombra de la cultura española se proyecta a través de todo el resto de su vida e influye en las condiciones del trabajo y determina la emigración.» Otra razón: ¿Cómo hablamos de olvidar nosotros que el número de analfabetos en España es el mayor obstáculo para la difusión de la prensa periódica?

Ni el diario, ni la revista, ni el libro, tienen en España el mercado correspondiente a su población. Por deber y por interés debemos preocuparnos, antes que en otras muchas cuestiones, también primordiales, en esta que llega a la raíz de todos los problemas españoles.

De algún tiempo a esta parte, la labor de los Gobiernos se orienta en beneficio de la instrucción elemental y de los maestros.

Algo se ha hecho; pero, es muy poco todavía.

«La Croix».

Protesta del hecho de varias autoridades de la Vendea, Vienne, que se niegan a legalizar las firmas de las peticiones relativas a la ley de los huérfanos de guerra y que además amenazan con represalias.

Añade, luego, que los católicos son ciudadanos como los demás, aunque para ciertos sectarios de esta provincia los católicos son buenos para dar su dinero y su sangre, pero no para hacer valer derecho alguno.

«L' Echo de Paris».

Publica un artículo, en el cual se reproduce trozos de cartas y periódicos de Rusia, en los que se exalta la salvación de aquel ejército por la abstinencia del alcohol.

El académico francés Redeat Bazin termina pidiendo una parecida campaña para el ejército y pueblo francés.

AVISO

La administración de EL SALMANTINO ruega encarecidamente a los suscriptores que con ella están en descubierto, que por medio del Giro Postal o por cualquiera otro que juzguen más conveniente, satisfagan sus atrasos.

Nuestros gastos casi se han duplicado con el coste del papel y aumento de jornales y aumentaría los perjuicios que estas circunstancias actuales nos ocasionan, la demora en el pago de las cuotas de suscripción.

Pasado el día 15 de Abril, giraremos contra los que no hayan saldado sus atrasos, creyendo que ellos mismos aceptan este medio de satisfacerlos.

NOTICIAS

Honras fúnebres.—El día 6 se celebró en la iglesia de la Torre de la Balmuza, honras fúnebres por el eterno descanso de don Bonifacio Sánchez Lucas, pariente de nuestro buen amigo don Clemente Tomás.

Dichas honras fúnebres se dieron por terminadas a las doce de la mañana, marchando acto seguido acompañado del señor párroco todos los feligreses de los pueblos limítrofes que asistieron, el cual bendijo la limosna que se repartió y marchando después al Montalvo de Villafraza, a reinterar a la familia el pésame, el que hacemos extensivo a don Clemente Tomás.

Librería de Calón
Plaza Mayor, 33. — Salamanca.

La pluma con depósito de tinta, **WATTMAN** es la única de resultados positivos

Librería de Calón
Plaza Mayor, 33. — Salamanca.

Maquinaria Agrícola y Electro-Industrial

tensivo nosotros y muy especialmente a don Clemente Tomás.

Demografía.—El movimiento demográfico en esta capital, durante el día de ayer, fué el siguiente:

Nacimientos.

Ninguno.

Defunciones.

Tomasa González Carreto, María Muñoz Leonis, Concepción Lorenzo Corrales e Isabel Montero Luengo.

Más barato que antes de la guerra

Una peseta solamente cuestan dos botellas de Chartreuse o Benedictine. ¿Cómo puede hacerse este milagro? Comprando una caja de legítimas esencias de estos licores en el Comercio de los Cubanos, Rúa, 13 y 15, Salamanca.

Exámenes.—Anoche fué visitada la escuela de Artes y oficios por los concejales señores Santa Cecilia y Pérez Criado, quienes se detuvieron principalmente en las clases de dibujo.

BOLETIN METEOROLOGICO.—Observaciones hechas en el día de hoy:

Barómetro, 636,64.
Sol, 19,4.
Sombra, 10,0.
Mínima, 0,6.
Seco, 1,0.
Húmedo, 4,4.
Viento, N.E. 1.
Oleto, cubierto.
Tiempo, variable.

Se nos ruega llamemos la atención del señor Alcalde para que ordene la reparación de unas luces en las cercanías del convento de las Ursulas, porque hay quien aprovecha aquella obscuridad para alejarse de la decencia.

Si está usted satisfecho del chocolate que toma, pruebe el del Comercio de los Cubanos, y compare. Si no lo está, adopte definitivamente para su consumo el que se elabora a brazo en el Comercio de los Cubanos, Rúa, 13 y 15, Salamanca, teléfono, número 22.

Casa de Socorro.—Por los facultativos de guardia, señores Olmas y Colorado, ha sido curada en dicho establecimiento benéfico, Filomena Martín Carretero de una herida en la cara palmar de la mano izquierda, con orificio de salida en la región dorsal, producida casualmente por arma de fuego.

Pomada antiherpética Gerlo.

Remedio infalible contra toda clase de erupciones de la piel. Su uso prolongado acaba con los más rebeldes acné, prurigos, impétigos, eczemas, eritemas y herpes, que dan origen a repugnantes enfermedades. Muestra gratuita a los señores médicos que lo soliciten. De venta en todas las farmacias. Depósito central: en la de su autor, Doctor Riesco, número 60, Salamanca.

Se arrienda

el cuarto de abajo de la dehesa de Izcala, sita en el término municipal de Topas, dedicada a labor y pasto, con arbolado de encina, roble y alcornoco. Del precio y condiciones informarán en la casa del cuartito de arriba de mencionada dehesa y en Salamanca, calle de la Requesta, núm. 1, segundo. mjs

REUMATISMO

Curación segura y radical con la litina soluble de Abadie. Depósito: Farmacia de Heredia, Rúa, 45, Salamanca. 80 a 21

NIÑO

Iguala dental infantil 10 y 15 pesetas año. Dentista de la guarnición Libertad, núm. 10, planta baja.

Venta de casa. Se vende la señoría con el número 4, de la calle Conde de Romanones (antes Libreros). Del precio y condiciones, informarán García Barrado, número 26, relojería.



GRAN REGALO

El dueño de la zapatería EL PORVENIR, agradecido a su numerosa clientela, regala desde esta fecha a todo cliente que compre 25 pesetas en género, una hermosa ampliación de una sola persona, llevando el original en buen estado.

También entra en su cálculo vender más barato que nadie para recoger muchos pocos y no pocos muchos, como sucede en general.

Por lo tanto, a surtir de calzado, tanto fino como corriente, que los modelos y las clases le agradarán por ser superiores y desengañar al público. Hay precio fijo verdad.

«EL PORVENIR», Gran Bazar de calzado
RUA, 21. —(Esquina a la de los Corrales).

LA TIJERA DE ORO

CAMISERIA DE MODA

Primera casa en equipos para bodas.

DOCTOR RIESCO, NUM. 8.

Si necesita usted

= **Vides americanas** =
Injertos, Barbados, Estacas injertables o Estaquillas para vivero

debe usted surtir del

= **Centro Vitícola del Bierzo** =

Casa muy acreditada y de toda confianza, que dispone de plantas superiores, y sólo vende los productos de sus importantes Viveros.

Dirigirse a don Carlos Alvarez de Toledo, Villafranca del Bierzo (León).

¡NO TE MOLESTES.....!

esos perfumes, polvos y jabones que empleas no pueden darte resultado: Adquiérelos en casa de confianza, para lo cual solamente he de recomendarte la primera



en su clase.

CLINICA : ODONTOLOGICA

de

Matías Ludeña

Plaza Mayor, 10 y 11, pral.

:: :: SALAMANCA :: ::

Postes para telégrafos

Se venden de 1.500 a 2.000 palos de roble, para telégrafos, teléfonos o luz eléctrica, de siete, ocho, nueve y diez metros de largo. Informará del precio y condiciones, don Pedro Sánchez, (Pañería y sastrería), calle de Sánchez Barbero, número 3. 30-9

GERARDO GONZALEZ MORENO

Corredor de Comercio
Plaza Mayor, 21.—SALAMANCA
h 30.

Venta de dos casas

en la calle del Rabanal, números 3 y 5, una con corral grande. Informarán: Sorias, 15. 30-17

Se arrienda

pasto de primavera para 400 ovejas. En la Liga de agricultores darán razón. 15-14

CLINICA ESPECIAL

DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

RICARDO MARIN

MÉDICO OCULISTA

Precedente del Instituto Oftálmico de Madrid.

Consulta: de DIEZ a UNA

Rúa, 36 pral., Salamanca.



Agente en Salamanca: PEDRO JUANES - García Barrado 26.

Tipografía Popular.—Plazuela de San Isidro.

La Agrícola Española

SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS
BARCELONA

Seguros contra el ROBO y MUERTE del ganado.

Seguros de cosechas contra el pedrisco.

Consúltense tarifas y condiciones.

Delegado en Salamanca: D. Rafael Beato y Sala, Doctor Riesco, 19.

GRAN RELOJERIA Y OPTICA DE ANTONIO FERREIRA

P. Mayor, 40 (acera de Correos).—Salamanca.

Sólo yo puedo dar grandes economías en todos mis artículos. Gran surtido en toda clase de relojes de bolsillo y de pared, despertadores corrientes y fantasía. Gran reloj níquel para campo, hora fija, a 6 pesetas. Nuevo surtido en gafas, lentes, impertinentes, lupas y gemelos de Teatro, gafa o lente armazón chapeado de oro, con estuche, 12 pesetas; gafas ahumadas, 1,50 con estuche; estuche piel americano, una peseta.

Esta casa es la que más relojes de torre ha puesto en la provincia. Grandes ventajas como lo demostró con otros relojes en Peñaranda y Sancti-Spiritus.

Pueblos donde hemos colocado relojes de torre: Peñaranda de Braçamonte, Alaraz, Aldehuela de Yeltes, Cantalapedra, Cabrillas, Guinduste, Olmedo de Camaces, Solvadillo, Salvatierra, Salmeral, Sepulero, Hilarlo, Santibáñez de la Sierra, Villavieja, Frades de la Sierra, Guijuelo, Mozárbez, Topas, Valdelosa, Sancti-Spiritus y otros varios. Se despachan recetas de los señores oculistas.

LA URBANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Oficinas sociales: **Paris, Rue de Pelelier, 8 y 10.**
 Delegación general en España:
**Carrera de San Jerónimo, 11 y 13.
 MADRID**

Asegura contra el incendio, el rayo, la dinamita, las explosiones de gas y aparatos de vapor, etc., las fincas, cosechas, mercancías, mobiliarios, fábricas, talleres, etc.

Capital social (totalmente suscrito)	5.000.000 de francos.
Capital desembolsado	1.250.000
Activos de la Compañía	106.000.000

Agencias en todas las provincias de España. — Director en la provincia de Salamanca:

Don Luis Valls: Plazuela de la Fuente, 21, Salamanca

Anuncio autorizado por la Comisaría general de Seguros el 28 de abril de 1918.

SUN FIRE INSURANCE

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

La Compañía exclusivamente de incendios más antigua de mundo.

Fundada en Londres en 1710;

	PESETAS
Posee el «Sun» un capital de L. E. 2.400.000, ó sean a la par.	60.000.000
Sus premios en el año 1910, reducidos reaseguros, exceden de L. E. 1.470.000	36.750.000
Sus fondos exceden de L. E. 3.100.000	77.500.000
Los intereses de estos fondos exceden de L. E. 67.900.000	1.697.000

Esta compañía no liga a sus asegurados por un cierto número de años. Les deja en libertad de anular el seguro cuando les plazca.

Autorizado por la Comisaría general de Seguros, con fecha 26 Febrero 1914.

Representante en Salamanca:

D. JUAN ANTONIO SANCHEZ

Portillo del Pozo Hilera, número 7.

CASA BELON - MADRID

Flores, hojas, plantas, plumas, coronas, mimosas, novedades,

MUY PRONTO

SUCURSAL EN ESTA

BAZAR SANTOS - Salamanca.